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 美東南區中華學人協會於八月七日至九日，在亞特蘭大 Sonesta Gwinnett Place 

Hotel 圓滿完成第三十九屆年會。今年大會主題是「台美創新科技應用與優質休閒生活學

術研討會」。隨著科技和經濟的快速發展, 如何藉由新科技的應用促進休閒產業的多元化

和精緻化的議題已備受重視，本研討會期待結合二者之間作最廣泛與有效的應用，為個人

與社會找出對策與方針。協會除了邀請專家學者共同參與討論外，並讓協會會員和僑界人

士分享專業知識與個人經驗。 

 美東南區中華學人協會年會於八月七日星期五在Super Hibachi Buffet的歡迎晚宴

揭開序幕。歡迎晚宴是由駐亞特蘭大台北經濟文化辦事處戴輝源處長主持與款待。會員分

別來自喬治亞州、阿拉巴馬州、田納西州、北卡州、南卡州、德州、密西西比州以及佛羅

里達州。在相見歡之中，戴處長致辭肯定中華學人協會每年舉辦學術研討會來回饋社會、

支持政府，並祝大會成功圓滿。晚宴菜色豐盛，參與者個個大飽口福，讚不絕口。晚宴之

後並有林遵瀛醫師在住宿旅館提供針灸的服務。 
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 年會的正式會議在八月八日星期六早上由會長南卡羅來納州立大學黃金澤教授致歡

迎辭後開始。駐亞特蘭大台北經濟文化辦事處戴輝源處長與駐休士頓台北經濟文化辦事處

科技組游慧光組長均蒞臨並致賀辭，隨後黃金澤會長介紹本次大會的主題和專題演講者。 

 

 首先由台灣Google董事總經理及台灣工程研究所所長簡立峰教授演講「萬物聯網的

時代與台灣的機會」。他的演講在專業深度與生動有趣上都具有百分之百的吸引力。他說

明經濟風暴是送給科學家最好的禮物，自2007年金融風暴後，發展到現在的“萬物皆上網”

（Internet of Things）、雲端電腦、手機應用軟件的瞬息萬變是非常驚人。他認為台灣

在互聯網時代很適合發展智慧工廠、智慧車、智慧醫院，尤其是半導體的發展，若是中國

與台灣合作成大中華區更是不得了。而非洲、東南亞也會迅速發展，若是台灣善用移轉，

機會還是很多的。 

 

 南卡大學電腦工程系唐繼軍教授的講題是「下一代智慧型電腦遊戲技術」。唐教授

首先提到人們喜歡遊戲是因為從遊戲中可以學習到技術，而我們可以利用遊戲進行教導。

比方說設計遊戲學習中文的拼音和詞彙效果不錯，但在語法上卻仍有不少挑戰。遊戲也可

讓中風病人說話上的精準度增加。因為語言的重複練習固然要緊，但是若只有重複練習則

變得無聊，電腦有趣的遊戲設計可以增加中風病人自我不斷練習的動機，而產生明顯的進

步。展望未來的工作，希望能把這種從遊戲學習語言的效用推動到有唐氏症的復健上。 

 



 南卡大學電腦工程系與社會科學系合聘的Jenay Beer教授談「機器人如何幫助中老

年人更健康與獨立」。她首先提到機器人工作的可見性、移動性，為人帶來方便、省時的

效果。尤其在幫老人清理房子、舉起或移動物件方面特別有效。即使家人在遠處透過視訊，

仍可看到親屬被照顧而感到安心；但是雖然有機器人，人還是需要人與人之間的接觸。何

況目前還有些顧忌，比方說機器人的價位不菲，也要小心它可能帶來的身體與情緒上的障

礙，所以機器人未來的設計無論在大小、樣子或教導上都需要更人性化。 

    
 台灣交通大學傳播與科技學系的系主任張玉佩教授因故無法前來，以錄影的方式介

紹了「新興媒體休閒與跨世代溝通」。她提到現代活潑的社群網站，有封閉式也有開放式

與朋友溝通或做公關活動。目前的幾個趨勢有：貼圖庫進行溝通，但是有時會產生世代溝

通障礙，比方說不同世代對圖像解釋不一；人際關係重組，以個人為中心的網站，有時會

被不同的社群揭露消息；而匿名性的屏障效果，有時會對人造成語言暴力。最後張教授提

到泛亞流行文化的溝通，使得流行音樂視覺化--音樂不只是用聽的，也是用看的；而且偶

像劇可在不同國家迅速流傳，同時觀賞。    

    

茶藝古箏欣賞茶藝古箏欣賞茶藝古箏欣賞茶藝古箏欣賞    
  

 下午分成兩個主題小組同時進行研討。第一組為藝術人文組，首先由茶道名家蔡少

帆、梁坤慧伉儷，蘇碧珠、郭振良、趙玨談如何欣賞茶道並舉行涵泳茶會。講者們用PPT

文檔配以柔和的音樂，介紹了人類發現並利用茶葉后逐步發展起來的各種茶葉的不同品種，

與其茶品相應的食茶、飲茶方法進行養生並冶煉情性的觀念方法的集合的“茶道”。接下

來茶道名家蔡少帆、梁坤慧等以規範細膩的手法演繹了泡茶的步驟，傳達了飲茶人在特定

的時空環境借喝茶之事修身養性以完善人格的“茶道”精神以及由此中折射出來的“茶道”

價值觀，充分展現了品茶賞茶的美感及台灣中華茶藝協會第二屆大會通過的茶藝基本精神

“清、敬、怡、真”。 

 

 在觀茶賞茶品茶之間，大家還能一起享用李玲親手所做的台灣有機鳳梨酥，多了份

怡然滋味。之后著名古箏藝術家李瑞香以一首《漁舟唱晚》開始了精彩的表演，音樂生動

呈現了夕陽西照下的湖光山色及漁舟競歸、漁人唱和的怡人境界。接下來的風格純朴古雅

的《漢宮秋月》所表達的哀怨悲愁的情緒到旋律抒情優美，節奏粗獷強烈，展現彝家山寨

迷人的夜色和人們歡樂舞蹈場面的《彝族舞曲》的表演，讓與會者在音樂的裊裊餘聲中品

味了濃郁的民族特點。同時加上大會會場展示數幅國畫和山水現代畫，如詹歷堅教授和王

泰安教授的畫作等，都為會場增色不少藝術文化氣息！ 

 

        



科研新秀科研新秀科研新秀科研新秀 

 

 同時進行的第二組是青年學人組。學人協會為要培養新血，邀請青年學者們來發表

他們的研究成果並參與年會其他活動。首先由佛羅里達大學的翁紫蓉，愛默蕾大學的簡榮

廷，阿拉巴馬伯明翰大學的蕭孟昌博士，喬治亞大學 (UGA) 的曾勝翔，以及美國疾病管

控中心 (CDC) 的林芷珊分別發表傑出的論文。翁紫蓉幫助大家了解美國同/雙性戀的族群

抽煙率為什麼那麼高。簡榮廷則談「Big Data 知識在生醫科學上的應用以及從數據到智

慧之間的對比。蕭孟昌博士的研究探討註記系統是否能幫助英語學習者提升閱讀能力。其

結論是註記系統有助英語學習者找出文章主旨、評估文章，但是不能幫助英語學習者摘錄

文章。曾勝翔則自研究發現神經纖維瘤 (NF1) 是一種神經系統的遺傳疾病，約 2%患者的

致病基轉來自於 NF1 基因的重組排列，此基因重組的現象主要來自於錯誤的 DNA複製。林

芷珊的研究在於廣州居住的非洲人逐年增加，但是此類居民僅有少數的管道可使用當地的

醫療資源，而廣州當地提供給非當地居民的醫療資源亦非常有限。 

 接著由吳珠菊教授與王喜玲教授分享她們職場經歷，與青年學者共勉。在 GA 

Southwestern State 大學任教的吳珠菊教授分享如何寫好履歷表，並定期更新自己的履

歷表，且以較專業的詞句加以描述紀錄所做過的事、所教過的課(包括教學、服務與研究)，

並需建置資料庫，以便匯整相關的紀錄。在 GA Gwinnett College 任教的黃喜玲教授則

提到，如果將來有打算要教書，一定要開始爭取教學經驗，並且要增廣課程。除了修課，

還要注重其他方面的發展，例如服務與研究，讓自己的履歷表更多元化。最後進入人力市

場前要先準備好專業的應徵信及履歷表，可以請美國友人幫你修改英文履歷表，避免文法

上的錯誤。 
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 八月九日星期日的醫學專題講座則開放給社區朋友一起來參加，這也是多年來協會

與亞城居民共同交流的管道之一。今年非常特別的是邀請到洪碧雲女士，其夫婿為戴輝源

處長，跟大家談談「易經的智慧」。洪女士深入淺出的暢談易經的原理，並且闡述科學上

證明易經與生物遺傳密碼排列是相合的。她鼓勵大家對未知之事抱著探索的態度，不要輕

易排斥不知道之事以為迷信，並且提醒大家過平衡的生活，尤其是若能按照時辰注意健康

就不容易有健康的問題。接著王泰安中醫師談「2015 乙未年五運六氣養生提示」。他一

開始從太極圖解釋陰陽八卦，然後告訴大家怎樣找到自己的生辰八卦，並提示今年乙未年

的氣運是金不足、水過剩，最後示範以八段錦做每日養生對健康很有幫助。愛默蕾大學的

王立中醫師則和大家分享疾病照顧的新趨勢。王醫師提到現行制度下疾病照顧極度缺乏醫

師，未來幾年內美國將缺乏十萬個醫師。護士無法做醫師的事，所以急需護理師(Nursing 

practitioner).他舉例說，愛默蕾醫院 ICU一下子聘僱了 600 位護理師，他們都表現優異。

王醫師鼓勵年輕人從事此區塊的工作。 



大大大大會晚宴會晚宴會晚宴會晚宴    承先承先承先承先啟啟啟啟後後後後    賓主盡歡賓主盡歡賓主盡歡賓主盡歡        
    

 第三十九屆年會的大會晚宴是在八月八日週六於金冠大酒樓舉行。晚宴司儀吳珠菊

教授首先感謝年會的贊助者，並介紹貴賓，包括駐亞特蘭大台北經濟文化辦事處戴輝源處

長，駐休士頓台北經濟文化辦事處科技組游慧光組長，駐亞特蘭大台北經濟文化辦事處商

務組王廷驊組長，亞特蘭大僑教中心孫國祥主任，僑務諮詢委員黃美美女士、李本泉先生、

何智達醫師等。在輕鬆愉快的氣氛下，黃金澤會長感謝今年所有工作幹部的幫助，使得各

項活動能順利完成。隨後黃會長頒發感謝狀和禮品給經費贊助單位，並與夫人馬曰青以優

美的歌聲將大家耳熟能詳的民謠「望春風」獻給幹部團隊及會員。隨後的抽獎更是將晚宴

推至高潮，不少得獎的會員，笑容滿面。隨後宣佈下屆副會長當選人為黃喜玲教授。最後

在戴處長的監交下，會長黃金澤教授將美東南區中華學人協會印信交給愛默蕾大學何婉麗

教授，典禮簡單隆重，意義深遠。黃金澤教授並致辭謝謝大家，希望大家繼續支持美東南

區中華學人協會，大會晚宴至此圓滿結束。 

 本屆年會約有一百二十餘人與會。在八月九日星期日中午離別之際，與會者都覺得

在今年的年會中收穫豐碩，回味無窮。大家一致感謝黃金澤會長及幹部的策劃與執行，使

得大家不但吸收了多元新知，並能在熱忱交誼中滿載而歸。大家也非常期盼，在下一任會

長何婉麗教授與副會長黃喜玲教授領導下的明年四十年年會再次聚首。（美東南區中華學

人協會副會長愛默蕾大學何婉麗教授報導) 


